



Martine Potin-Gautier

Professeur Honoraire

**Université de Pau et des Pays de
l'Adour (UPPA)**

Martine Potin-Gautier a conduit sa carrière d'enseignant-chercheur au département de Chimie de l'UPPA de 1976 à 2012. Membre, puis Directrice du laboratoire de Chimie Analytique, elle a ensuite co-dirigé le laboratoire de Chimie Analytique Bio-inorganique et Environnement.

Ses recherches ont conduit à la publication de 160 articles scientifiques, 10 chapitres de livre, 5 brevets et à la direction de 38 thèses. Elles ont concerné principalement le développement de méthodes analytiques de dosage et spéciation des éléments trace (arsenic, sélénium, mercure, étain...) dans l'environnement et la biomasse. Elle s'est intéressée à la mise en œuvre de techniques de couplage entre les méthodes séparatives et de détection de pointe ainsi qu'à l'étude de procédés fiables de préparation des échantillons en amont. En lien avec ses recherches, elle a été responsable de plusieurs formations et a participé à la création de filières nouvelles.

Elle s'est également investie régulièrement dans les responsabilités collectives et administratives de l'UPPA par sa participation aux divers conseils. Elle a été directrice du Service Commun Universitaire d'information, orientation et aide à l'Insertion Professionnelle (2007-2012) et pour la mise en place et animation du Bureau d'Aide à l'Insertion Professionnelle BAIP à l'UPPA (2008-2012). Au niveau national et international, elle a été nommée en tant qu'experte dans divers organismes tels que MRT : Réseau "Analyse de Traces", l'ONUDI au Ghana (2002-2003), le Comité d'Évaluation-Orientation de la coopération Scientifique avec le Chili, le Conseil scientifique Chimie, etc.

Martine Potin-Gautier est Chevalier (1993), puis Officier (2004) de l'Ordre des Palmes Académiques et Chevalier de la Légion d'honneur (2013).